
Nos élus.

Les élus sont au service de la population et doivent associer leur 
échevinat en fonction de leur expertise personnelle. Un travail 
effectif au sein de l’administration doit leur permettre d’être à 
l’écoute de leurs concitoyens mais être à l’écoute ne veut pas dire 
promettre ce qu’il serait impossible de tenir. Pas de vaines promesses
à l’horizon. Une prise de responsabilité doit leur permettre de ne pas 
se retrancher derrière les organismes régionaux.

NOUS PROPOSONS  que les élus tiennent une permanence une fois 
par mois dans chaque village de l’entité et puissent répondre aux 
citoyens après une analyse pertinente de leur demande. Nous 
soutenons l’engagement des collaborateurs sur une réelle expertise 
et non par le biais du copinage.

L’Administration

Celle-ci doit être au service de la population. Plus flexible, elle doit 
travailler en étroite collaboration avec les élus et se doit d’être 
accessible tant dans son accès que ses démarches.

NOUS PROPOSONS     d’utiliser le chargé de communication en tant 
que relais entre l’administration et les citoyens. Cette nouvelle vision 
passera par la décentralisation des conseils communaux ainsi que par
leur diffusion pour permettre à tout un chacun d’avoir accès au débat
démocratique.   

L’enseignement

Un village sans école est un village qui se meurt… Le maintien des 
écoles communales doit passer par un bon encadrement des enfants 
tant dans le scolaire que l’extrascolaire. Un accès à la culture ou aux 
sports par l’utilisation du car communal doit permettre aux enfants 
de s’épanouir et de développer leurs potentialités.



NOUS PROPOSONS   d’appuyer et d’inciter le monde enseignant à 
créer un environnement propice aux apprentissages dans des locaux 
accueillants disposant du matériel qui fait l’école d’aujourd’hui.

Travaux

Vivre dans un environnement propre, accueillant est le souhait de 
tout un chacun. Un personnel dynamique encadré par des 
responsables efficaces, des actions programmées dans le temps 
doivent permettre de faire de notre entité un endroit où il fait bon 
vivre.

Certaines de nos routes sont dans un triste état. En fonction des 
moyens disponibles, les tronçons les plus fréquentés par nos 
concitoyens et non pas les tronçons utilisés par certains privilégiés se 
devront de mériter toute notre attention. 

S’il faut créer des lieux d’accueil au sein des villages, ceux-ci doivent 
se faire dans le respect des souhaits des habitants et dans le respect 
des budgets. Une budgétisation efficace devra permettre d’éviter les 
trop nombreux dépassements. 

NOUS PROPOSONS  dans la mesure des possibilités législatives, de 
désigner des ouvriers-cantonniers dans chaque village de l’entité, de 
veiller à l’entretien des bâtiments, des voiries et de simplifier les 
démarches pour le prêt de matériel communal. 

Nous proposons l'engazonnement des cimetières et la réfection des 
murs et escaliers. Nous prônons une tonte régulière des cimetières. 
Nous estimons que nous pouvons prendre plus en charge les travaux 
d'inhumation des défunts, pour pallier aux défaillances des sous-
traitants.



Les routes de campagne et voiries agricoles, très dégradées chez 
nous, doivent être gyrobroyées, chaulées et dammées au rouleau 
compresseur de charge maximale. Ensuite, le passage des tracteurs 
fera le reste.

Pour les routes communales, les ponts du Wez Charnois et de Sart en
Fagne sont prioritaires. Ensuite, viennent les routes de Sautour sortie 
vers Samart, Franchimont (en bas), Roly (centre et argilière), Samart 
Centre, Merlemont (ancien rond point des bus haut de la rue des 
corneilles). La fin des travaux du wez de Chine serait la bienvenue, 
(après l'avoir commencée par le milieu).

Sports 

Notre belle entité dispose d’un vivier de sportives et de sportifs qui 
portent haut et fort nos couleurs et qui se doivent d’être mis à 
l’honneur. Les sentiers balisés, les infrastructures sportives que 
compte notre entité sont autant d’outils qui doivent permettre la 
pratique du sport des jeunes et moins jeunes. La piscine communale 
voit son permis d'exploiter, expirer en 2030. Cette législature est la 
dernière chance de conserver l'outil : nous nous y attellerons.

NOUS PROPOSONS de créer des partenariats entre clubs de l’entité, 
de subventionner équitablement les clubs sportifs tout en 
maintenant l’offre sportive.

Culture   

Le Centre Culturel est un outil de promotion de la culture 
exceptionnel. Il se doit d’être soutenu pour permettre à tout un 
chacun d’accéder à la culture. Les fêtes de la musique sont une belle 
promotion de notre entité.

NOUS PROPOSONS  de diversifier les lieux d’activités culturelles, de 
soutenir le bénévolat dans les villages en aidant les associations, de 
valoriser la bibliothèque en facilitant son accès. Le balisage des 
sentiers, leur fléchage historique ou encore leur promotion sera au 



centre de nos actions.  Nous prônons la gratuité des barrières NADAR
et du prêt de matériel. Le coût de la location ne doit pas être un frein 
aux initiatives porteuses des villageois.

Environnement

La préservation de la planète doit être un combat de chaque jour. En 
ce sens il est impérieux de réduire la consommation énergétique des 
bâtiments communaux ou encore de trouver d’autres sources 
d’approvisionnement comme l’éolien. Une analyse fine du potentiel 
phréatique et hydroélectrique doit être menée sur notre entité.

NOUS PROPOSONS  d’améliorer les performances énergétiques des 
bâtiments communaux, d’obliger le placement de panneaux 
photovoltaïques et de réserves d’eau fluviale dans tous les bâtiments 
publics en voie de construction, de consulter la population sur la 
création de sentiers forestiers. L’aménagement de zones de détente 
et de loisirs ou encore le placement de toilettes publiques dans 
l’entité doit être une priorité. 

Une planification et une cartographie des tontes, le respect du travail
de chacun au service travaux doit être une priorité.

Dans les forêts, des replantations plus intensives avec des essences 
robustes aux sécheresses et inondations doivent être entreprises. Les
nettoyages doivent être plus radicaux (arbres morts à cause des 
sécheresses de 2018-2019-2020-2022). Les forêts sont notre richesse.

Finances

La vie de notre commune et de ses citoyens est indéniablement liée à
ses finances. Mais les deniers publics sont à utiliser à bon escient. Les 
vaines promesses n’ont aucun intérêt. 

Les projets à mettre en œuvre se doivent d’être mûris, réfléchis, 
analysés dans le respect des budgets et des finances communales. Il 
est inconcevable de perdre des subsides par manque de suivi des 
dossiers, c’est pourquoi nous y attacherons beaucoup d’importance. 



NOUS PROPOSONS  de rechercher des subsides et d’accorder un 
meilleur suivi aux dossiers en cours, de respecter des marchés 
initiaux devra être une priorité et d’éviter toute nouvelle taxe 
punitives (panneaux solaires, piscines, …). Nous désapprouvons les 
taxes sur les panneaux communaux et les arrêtés de police.

Urbanisme

La conservation et la préservation de notre patrimoine doit faire 
partie intégrante de l’action communale. L’accès aux bâtiments 
publics, les tracés de voirie doivent être une priorité. Le patrimoine 
religieux à conserver doit pouvoir servir et devenir des lieux culturels.

NOUS PROPOSONS  un nécessaire dialogue entre l’Administration, le 
politique et le citoyen pour tout litige urbanistique et une meilleure 
étude des dossiers de rénovation.

Habitat permanent

Une attention particulière doit être accordée à ce dossier. Les 
finances publiques ne permettent pas de tout financer c’est 
indéniable. 

NOUS PROPOSONS  de limiter le coût des travaux aux subsides 
alloués pour ne pas grever le budget communal. 

 

Mobilité

Toute politique de mobilité doit être construite autour des besoins 
des usagers, avec réalisme et responsabilité. La configuration de 
notre entité nous oblige à trouver des alternatives. Le maintien de ce 
qui existe comme le Noctambus est une priorité. Une analyse des 
besoins des citoyens doit à terme déterminer des offres de mobilité

NOUS PROPOSONS  de développer le Ravel entre Doisches et 
Florennes, de développer la mobilité douce, de permettre l’utilisation



du bus communal pour des trajets sur notre entité, de travailler en 
partenariat avec les organismes publics pour plus de mobilité.

Pour le rond point sous la N5, il nous semble inopportun de 
conditionner la sécurisation de l'échangeur N5-N40-N97 (sous le pont
de la N5), à la création d'un zoning.

Dans de nombreuses villes où une nationale passe, des ronds points, 
certes peu esthétiques mais sans danger, sont aménagés à peu de 
frais, avec des blocs (rouges et blancs) adéquats. La circulation à la 
sortie du contournement de Philippeville pourrait aussi être ralentie 
à 70km/h.

A Vodecée, le passage des camions au centre du village devait être 
limité.

CPAS

Le centre public d’action sociale est un rouage important de notre 
commune. Toutes les étapes de notre vie sont associées à ce service. 
Du bébé à la crèche, en passant par la recherche d’un travail, d’un 
logement ou encore d’une place en maison de retraite ou encore une
aide aux personnes souffrant d’un handicap quel qu’il soit…  

NOUS PROPOSONS  de décentraliser et d’investir dans le logement 
villageois, de veiller à l’entretien du parc immobilier trop longtemps 
délaissé, de favoriser l’épanouissement des bénéficiaires par une 
aide au relogement, à la recherche d’un travail ou encore de créer 
des logements adaptés aux exigences de nos aînés ou des endroits 
d’accueil pour nos petits.  

Tourisme

Notre entité regorge de trésors et il serait bon d’en faire profiter le 
monde extérieur. Nous nous devons de développer notre offre 
touristique en partenariat avec l’office du tourisme. Le touriste doit 
être le bienvenu chez nous, il doit s’y trouver bien accueilli et trouver 



tout ce dont il a besoin en terme de logement, de services, 
d’activités.

NOUS PROPOSONS  de développer l’offre touristique en créant des 
lieux d’accueil pour les campings caristes, de promouvoir des guides 
nature et touristique ou encore de créer un guide reprenant les 
coordonnées du secteur horeca ou des commerces à destination de 
nos touristes.

Commerce

Cette législature, il ne nous semble pas que la majorité ait eu de 
nombreux égards envers les commerçants … La volonté d’agrandir le 
centre commercial était dans les cartons mais le projet semble avoir 
quelques difficultés à aboutir. Les commerçants ne doivent pas rester
sur le carreau.

NOUS PROPOSONS  de défendre les commerces locaux et les PME. 
Nous proposons de créer un chèque pour les commerces locaux et 
une association au sein de notre entité. Des activités au sein de 
l’entité telles que des rallyes dans les commerces, des chasses au 
trésor, une braderie, autant d’activités qui doivent permettre à nos 
commerçants de prendre des parts de marché.

Le projet de zoning commercial n'est pas mauvais en soi. Cependant, 
les conditions pour l'exploiter sont impossibles à rencontrer : 
nouvelles routes, évacuation des eaux usées, infiltration des eaux de 
pluies ... A l'heure du commerce électronique, ce projet, vieux de plus
de 30 ans, est complètement dépassé. Il doit être repensé en zoning 
industriel et artisanal, pour augmenter la création de richesses sur 
notre commune, comme à Baileux, Chastrès, Mariembourg et 
Mettet. De nombreuses entreprises locales attendent de pouvoir 
s'agrandir.



Petite enfance et jeunesse

La jeunesse est le fondement de notre société. Elle mérite donc tous 
les égards. Si l’enseignement est important la petite enfance l’est 
tout autant. 

NOUS PROPOSONS  de promouvoir les lieux d’accueil pour la petite 
enfance via le cpas, de créer un conseil communal des jeunes et de 
développer des aires de jeux dans les villages. Le PCS doit bénéficier 
de tout notre soutien, lui qui peut aider à l’accrochage scolaire, au 
développement d’aide à la santé mentale, à la dynamisation de la 
maison des jeunes ou d’activités intergénérationnelles. 

Festivités

Le folklore dans notre commune revêt une importance capitale pour 
les jeunes et moins jeunes. Les activités organisées aux quatre coins 
de l’entité créent du lien, une dynamique de réjouissances. 

NOUS PROPOSONS  une meilleure planification et promotion du 
calendrier des festivités via une réunion annuelle entre les différents 
comités, d’organiser les déplacements lors des festivités pour tous les
villages de l’entité (Noctambus), de revoir la réglementation actuelle 
du prêt de matériel.

Voilà dans les grandes lignes ce que nous voulons pour vous, pour 
tous nos concitoyens. Notre site www.philcitoyens.be vous 
expliquera plus en détail ce que nous souhaitons mettre en place. De 
nombreux projets ou initiatives peuvent voir le jour sans de grandes 
dépenses, uniquement avec du travail, de la bonne volonté,  avec un 
partenaire loyal car même si nous avons la majorité absolue, nous 
aurons à cœur de nous entourer ! 

http://www.philcitoyens.be/


Tous ces beaux projets ne pourront voir le jour sans l’aide de 
candidats qui ne comptent pas leur temps pour faire de Phil Citoyens 
un incontournable de la politique philippevillaine. 

Honneur aux dames :

- Maryvonne Ledouble de Philippeville , enseignante retraitée

- Lynn Leser de Jamagne éducatrice

- Aline Martens de Philippeville éducatrice 

- Nadine Marchal de Villers-Le-Gambon employée retraitée

- Françoise Marotte de Fagnolle chef de travaux retraitée

- France Michel de Fagnolle éducatrice

- Marie Tumba de Merlemont employée

- Vanessa Tassin de Villers-Le-Gambon enseignante

- Cathy Debois de Villers-Le-Gambon.

- Gina Chauvier de Vodecée.

-

Chez les Messieurs :

- Eric Baudouin de Franchimont retraité

- Benoît Charlier de Jamagne employé

- Joseph Chermanne de Jamagne agriculteurs 

- Lucas Laurent de Villers-Le-Gambon employé



- Marc Mathieu de Vodecée chargé de missions dans 
l’enseignement 

- Michel Martinet de Sart-En-Fagne entrepreneur indépendant

- Olivier Moreau de Villers-le-Gambon militaire retraité

- Vincent Pestiaux de Vodecée restaurateur

- Paul Pirson de Roly directeur d’école

- Yvano Rosolen de Philippeville enseignant retraité

- Grégory Scaillet de Romedenne gardien de prison

-


